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XXVI I с ъ е з д у К П С С -
д о с т о й н у ю в с т р е ч у ! 
С высоким 
качеством 

Успешно стартовали в но
вом году сталевары марте
новского адеха № 2. Они ста
бильно справляются с про-
П з;з о дс тв е ни о й пр огр а мм о й 
января и уже выплавили 
более тысячи тонн стали 
дополнительно к плану. 

В социалистическом со
ревновании среди бригад ли
дирует коллектив бригады 
Хя 2, которым руководит на
чальник смены А. Д. Носов. 
Сталевары этой бригады 
добились наиболее высоких 
показателей не Только по 
кол инее тв у в ыи л ав л енн ы х 
тонн, но и по выполнению 
заказов. В числе лучших ра
ботников цеха — мастер 
первого блока А. С. Авра-
менко. 

В честь 
золотого 
юбилея 

В апреле нынешнего 
года коллектив цеха ре
монта металлургических 
печей № 1 отметит свой 
полувековой юбилей. 
Сейчас в ЦРМП Хя 1 
широко развернулось со
циалистическое соревно
вание, посвященное 
XXVII съезду КПСС и 
50-летию цеха. Его де
виз «1986 — год ударно
го труда». И огнеупор-
щики цеха трудятся дей
ствительно по-ударному. 

Десять раз выходил кол
лектив ЦРМП № 1 победи
телем в общекомбинатском 
соцсоревновании в честь 
XXVII съезда по итогам ра
боты за декаду. Стал он по
бедителем и в очередной, 
23-й декаде. В январе на 
ремонте шести мартеновских 
печей было сэкономлено 40 

Отлично работают кол
лективы печей № 2, 9, 6, 10, 
11, добившиеся значитель
ного перевыполнения плана. 
Так, сталевары второй печи 
имеют на сегодняшний день 
1800 сверхплановых тонн 
стали, на девятой — более 
двух тысяч. В соревновании 
среди сталавароких звеньев 
вперед вышли коллективы 
сталеваров В. Т; Донекова, 
В. А. Абакумова, А. И. Го-
товпева. П. М. Тукеева, 
П. П. Сероженки. 

Семьдесят процентов ста
леварских бригад трудятся 
на высоком качественном 
уровне, устойчиво и ровно, 
с четким соблюдением тех-' 
нологии. В результате тру
дящимся этих 'коллективов 
удалось добиться стопро
центного выполнения зака
зов. 

С. ОСЛДЧИП. 
секретарь партбюро 

мартеновского цеха №-2. 

пече-часов, выбрано и ис
пользовано повторно более 
полутора тысяч тони огнеу
порных изделий. •, . 

Во главе соревнования 
коллективы первой и второй 
бригад. Отлично справля-' 
ются с взятыми обязатель
ствами звенья огнеупорщи-
ков В. М. Филиппова, В. В. 
Егорова. В. И. Иванова, 
Ю. Н. Харитонова, . А. X. 
Булатова. В среднем они 
добиваются сменной выра
ботки в 137—143 процента, 
значительно опережая гра
фик ремонтов. 

В числе лучших производ
ственников немало таких, 
которым в работе помогает 
смежная профессия. Это во
дитель автопогрузчика А. Г. 
Панишев. водитель шлако-
уборочной машины и шла
ковщик С. Н. Безверхов, га-
зоэлектросварщик А. С. Хи-
сматов. слесарь Н. А. Ка-
рипанов. взрывник С. М. 
Лыс и многие другие. 

А. ОШКИН, 
председатель комитета 
профсоюза ЦРМП № 1. 

Ежедневно ведется ра
бота на площадке кисло
родно-конвертерного це
ха. 

На снимке: идет по
грузка шлаков. 

ДЛЯ РЕМОНТА ДОМНЫ № 9 
На 130—140 процентов 

выполняют ежесменно нор
мы выработки бригады куз-
нечно-нрессового цеха, воз
главляемые кузнецами П. Н. 
Лежневым и В. М. Козту-
ном. Сейчас кузнецы рабо
тают над заказами по изго
товлению поковок для пред
стоящего ремонта девятой 
доменной печи. Задание это 
ответственное и сложное, 
но коллектив цеха уверенно 
справляется с ним. 

Особенно продуктивно 
трудится коллектив первой 
смены во главе с мастером 
производства В. М. Лазаре
вым, Смена неоднократно 

становилась победителем 
внутрицехового соревнова
ния в честь XXVII съезда 
КПСС. 

А весь коллектив кузнеч-
но-прессового цеха, за все 
время соревнования пять 
раз становился победителем 
общекомбинатского пред
съездовского соревнования. 
Завоевал он победу и по 
итогам работы в 23-й дека
де, выполнив производст
венную программу десяти 
дней на 103 процента. 

Н. ГЛУЩЕНКО, 
начальник БОТиЗ куз-
нечно-прессового цеха. 

В Основных направлениях экономического и социального развития СССР говорится 
о необходимости «последовательно усиливать режим экономии, являющийся одним из 
важнейших факторов интенсификации производства. Превратить ресурсосбережение в 
решающий источник удовлетворения растущих потребностей народного хозяйства. До
биться, чтобы трирост потребностей в топливе, энергии, сырье и материалах на 75 — 80 
процентов удовлетворялся за счет их экономии». 

Работа в этом направлении на комбинате ведется активно, получены результаты в 
экономии материальных и энергетических ресурсов. Большую роль в этом сыграла ор-

( ганизация социалистического соревнования за выполнение взятого металлургами обя
зательства — отработать два дня в году на сэкономленных ресурсах. По итогам прош
лого года в этом соревновании лучших показателей добился ноллектив третьего листо
прокатного цеха, который был (награжден почетным призом «За экономию и береж
ливость». 

Наш корреспондент обратился к экономисту ЛПЦ № 3 Виктору Ф и л и п п о в и ч у ТИМ-
ШИНУ и попросил его ответить на несколько вопросов. 

— Виктор Филиппович, 
каковы итоги деятельности 
работников вашего цеха по 
экономии ресурсов? 

— Давайте мы сначала 
посмотрим цифры, которые 
•у нас получились по эконо
мии, а потом переведем их 
в расчете на дни. Итак, по 
металлу в прошлом году мы 
добились экономии в разме
ре 1286 тонн. В переводе на 
рубли это составило 402,2 
тысячи. Топлива за год 
сэкономлено 2095 тонн ус
ловного топлива — на 49 
тысяч рублей. Далее, элек
троэнергия. Здесь тоже мы 
добились неплохих резуль
татов, годовая экономия 
1 миллион 272,9 тысячи 
квт/масов. Работники цеха 
сберегли также немало та
кого дорогостоящего метал
ла, как цинк и олово, при
мерно, на сум'му около семи
сот тысяч рублей. 

Если мы пересчитаем эти 
цифры с учетом суточных 
затрат цеха, получится сле
дующее. Сэкономленного ме
талла нам хватило бы на 
работу в течение 2,7 суток, 
восемь суток мы могли бы 
работать на топливе, двое 
суток на электроэнергии. 
Олова мы сэкономили доста
точно, чтобы наше лудиль
ное отделение, а значит и 
цех, работало бы в течение 
53 часов, а цинка — на 17 
суток. 

— Наверное, не так про
сто было добиться таких 
отличных результатов. Как 
вам это удалось, какие ме
роприятия были осуществле
ны в цехе для выполнения 
поставленной перед вами за
дачи по экономии матери
альных ресурсов? 

— Конечно, сложности у 
нас были, не все сразу по
лучалось. Например, начали 
мы год довольно неудачно: 
перерасходовали 258 тысяч 
кВт/часов электроэнергии. 
Не лучше было положение 
и с топливом. На 82 тонны 
условного топлива израсхо
довали больше положенно
го. Нужно было нагонять. 
Начали с того, что обрати
лись к коллективу. Убежда
ли, доказывали: надо беречь 
сырье, материалы. К работе 
были привлечены и комму

нисты, и профсоюзнын ко
митет цеха. Мне. тоже при-' 
шлось неоднократно высту
пать на собраниях перед ра
бочими, доказывать им, что 
выполнение этого обязатель
ства — отработать два дня 
на сэкономленном — вполне 
посильная для нас задача. 

Кроме того, был осущест
влен ряд мероприятий по' 
совершенствованию техноло
гического процесса. Причем 
многие из них проводились 
по инициативе работников, 
тех, кто занят непосредст
венно в производстве. На

пример, бригады старших 
"лудильщиков Ю. В. Тяжель-
никова и Л. С. Рылова • за 
счет изменения технологии 
добились экономии более 
1300 килограммов олова.. 

Старший мастер термиче
ского отделения П. 'П. Ж у - . 
васин и старший мастер .га
зозащитной станции . М. А. 
Штремт предложили .изме
нить режим отжига холод-' 
н о к ат а но й мало утл ер о диет Ой. 
стали в колпаковых печах. 
Это позволило нам сэконо
мить 334 тонны условного 
топлива. 

Много интересных реше
ний и усовершенствований 
предложили' электрики. Так, 
мастера И. К. Кучековекий и 
Г. Б. Мельников, помощник 
начальника цеха по электро
оборудованию Е. С. Дери-
васов и другие несколько 
изменили схему питания 
электродвигателей пятикле-
тевого стана и схемы пита
ния обмоток. В итоге — 
электроэнергия стала расхо
доваться более экономно. 

Экономия металла также 
была получена во многом 
благодаря усовершенствова
нию технологии. Под руко
водством начальника про
катного отделения Б. А. Ка
таева и начальника ПРБ 
А. Н. Б о план о вин а были 
проведены работы по изме
нению технологии производ
ства черной жести, обрабо
танной на агрегате непре
рывного отжига. Это дало 
экономию металла в разме
ре 441 тонны. Как видите, 
работа по ресурсосбереже
нию велась всесторонняя, и, 
конечно, это не могло не 
дать ожидаемого эффекта. 

— Скажите, как исполь

зовалась у вас в цехе такая 
форма работы с трудящими
ся, как лицевые счета эконо
мии? 

• —, Иначе говоря, вы инте
ресуетесь, введены ли у нас 
-в цехе элементы хозрасчет
ной системы. Что можно 
сказать по этому поводу. 
Работу мы с трудящимися 

"проводили и проводим, уже 
• подготовлен проект догово

ра между бригадЬми и ад
министрацией. Но пока его 
не подписала ни одна брига
да. С чем это связано. Как 
известно, в прошлом году 
из-за неудовлетворительной 
работы листопрокатного це
ха № 1 наш цех не получал 
металл, в достаточном коли
честве, .было много «холод
ных» смен, когда мы факти
чески простаивали. В таких 
условиях, естественно, к но
вой' системе оплаты труда, 
напрямую зависящей от кон
кретного результата, рабо
чие осносятся насторожен
но.-Тем не менее, отдельные 
элементы хозрасчета мы ис
пользуем. В лудильном от
делении, например, введены 
'лицевые счета экономии, ко 
торые ^ учитывают вклад 
каждой бригады в экономию 
некоторых материльных ре
сурсов. Это позволило нам 
дифференцированно подой
ти к выплате премий, а зна 
чит и повысить эффектив
ность материального стиму 
лирования. Правда, и здесь 
есть.свои трудности. При 
дальнейшем переходе на 
хозрасчет появляется не 
сколько новых учетных по 
зиций по экономии, а имен
но: . экономия хлопкового 
масла, упаковочного мате 
риала и т. д. И пока еще 
мы не получили дополни
тельные фонды для матери
ального поощрения трудя 
щнхея за экономию этого 
сырья. 

Думаю, что со временем 
мы сумеем эти вопросы раз
решить. Работа по внедре 
нию хозрасчетной системы 
в цехе ведется, есть все ос 
нования предположить, что 
в будущем она станет одним 
из наиболее действенных ры 
чагов повышения эффек 
тивности производства и 
снижения его материало- и 
энергоемкости, 

За строкой 
приказа №1 

Итоги года показали, что 
основные мероприятия, на
меченные главным дирек
тивным документом.на ком
бинате, выполнены. Произ
ведено сверх плана основ
ной продукции: 99 тысяч 
тонн агломерата, 140 тысяч 
тонн кокса, 85 тысяч тонн 
lyryna, 50 тысяч тонн по 
сдаче проката в условном 
тоннаже. Дополнительно к 
плану реализовано продук
ции на 13,6 миллиона руб
лей. П р о нз1в ода т е л ьн о с т ь 
труда превысила плановую 
на полпроцента. 

По сравнению с 1984 го
дом увеличилось производ
ство кокса, чугуна, стали, 
готового проката. На 25 
миллионов рублей возрОс 
объем валовой продукции, 
на 52 миллиона рублей — 
объем реализации. Произво
дительность труда увеличи
лась на 1.7 процента. 

Вместе с тем не выполнен 
план по производству ста
ли и проката в физическом 
тоннаже, не выполнено 34 
из 323 намеченных с оконча
нием в 1985 году организа
ционно-технических меро
приятий, в том числе два 
контрольных по мартенов
скому цеху Хя 3: перейти на 
сталеразливочные ковши с 
монолитной футеровкой и 
начать продувку стали в 
ковше аргоном, для чего 
смонтировать на печах 
№23—25 аргонопровод. 

Приказом намечалось так
же выполнение шести целе
вых программ, направлен
ных на снижение потерь 
железа в переделах комби
ната, на экономию кокса 
при производстве чугуна, 
улучшение работы' по зака
зам и снижение расхода 
ф ер р о сп л ав о в, у в е л и ч ени е 
стой кост и метал лургичее ки х 
агрегатов и снижение расхо
да огнеупоров, экономию 
стали на прокат. 

В основном все мероприя
тия этих программ выполне
ны. Однако эффективность 
их внедрения недостаточна. 
В частности, не выполнены 
установленные нормы расхо
да кокса на чугун, чугуна 
на сталь и стали на прокат. 
Не увеличилась и стойкость 
сводов двухванмых стале
плавильных агрегатов и 
мартеновских печей второго 
и третьего цехов. 

Все это говорит о том, 
что отдельные руководители 
цехов проявили неисполни
тельность, подчас гранича
щую с безответственностью. 
В нынешнем году, когда 
комбинат от экономического 
эксперимента перешел к ус
ловиям работы по новой си
стеме хозяйствования, та
кое отношение .к делу недо
пустимо. И потому сейчас 
задача состоит в том, что-' 
бы ликвидировать прошло
годние долги в течение пер
вого квартала*, а выполне
ние важнейших мероприя
тий взять на особый конт
роль главными специалиста
ми комбината. В их числе 
такие, как монтаж аргоно-
провода и продувка стали в 
ковшах аргоном, обеспече
ние постоянной 'работы 16 
ковшей с монолитной футе
ровкой в третьем мартенов
ском цехе. 

Начальнику Доменного це
ха В. П. Монастырскому, 
г давя ом у ст алеп Л а ви лыцику 
комбината А. И. Агарышеву 
и и. о. главного прокатчика 
К- Л. РадюкевИчу необходи
мо в кратчайшие сроки при
нять исчерпывающие меры 
для соблюдения, в 1986 году 
установленных норм расхо
да ресурсов при производст
ве чугуна, стали и проката. 

Нынешний год особый. И 
не только потому, что рабо
тать придется в.условиях 
новой системы хозяйствова
ния. Он начинает пятилет
ку. И очень важно с первых 

, ее (.месяцев выполнять в срок 
все намеченное, чтобы целе
устремленно и последова
тельно двигаться вперед, 

- Н А Ш Е И Н Т Е Р В Ь Ю -


